

第5回 三朝町コミュニティ・スクール準備委員会 会議録

- 1 日 時 令和4年3月16日（水）午後3時38分～午後4時29分
- 2 会 場 三朝町役場2階 第2会議室
- 3 出席者 【委 員】別紙名簿のとおり ※田栗委員、富山委員は欠席
【事 務 局】（社会教育課）山本課長・河中課長補佐
（教育総務課）小谷指導主事・福田係長 ※山中課長は欠席
- 4 概 要 【議 事 等】令和4年度学校経営方針の確認と仮承認
令和4年度スケジュールの確認
地域コーディネーターの人选検討
- 5 内 容 ※・委員意見 →事務局説明
- （1）委員長あいさつ
- ・ 8月から会を立ち上げ、4～5回の会議をする想定として始まったこの委員会は、当初心配もあったが、皆さんのおかげである程度進めることができた。
 - ・ 令和4年度に熟議していくという課題は残ったが、最終回はきちんとした形で終わられたらと思っている。
- （2）令和4年度学校経営方針の仮承認について
- ・ （資料1）内容説明（小学校長）
開校4年目。方針については1年目から引き継いでいる。
 - ・ （資料2）内容説明（中学校長）
「みささ」を当てた重点目標としている。
 - ・ 盛りだくさんの内容であり、内容は網羅されていると思うので、ここに掲げられたことがどのように達成されるかを、来年度しっかり協議してもらえたらと思う。
 - ・ 多くある内容の中で、どこが力を入れるポイントで、どこに頑張るのかを主体となるメンバーで話し合ってもらえたらと思う。
 - ・ 今ある課題についてよくしていくための対応をするということが盛り込まれており、良いと思う。
 - ・ 学校に行くのが楽しいという児童生徒を育てていきたいという観点から、中学校でも不登校の問題があるので、小中学校で連携して取り組んでほしい。
 - ・ 不登校については、小中学校で協議する機会はあるのか。
 - ・ 生徒指導の会で毎月1回は行っている。また、小学校から中学校に上がる子については、移行支援会議を開いて引き継ぐこととしている。

- ・ 経営方針は年ごとにあまり変わらないもの。
 - ・ 三朝町は1小1中で、距離も近い。
 - ・ 町が進める英語教育は、保育園から小学校、中学校まで連携してやっていこうという大きな目標を掲げている。また、県から指定を受けているICT推進地域についても、小中一緒に地域として取り組んでいるものとなる。
 - ・ 何点か出されたことを小中各協議会で重点的に議論することを申し送り事項としてほしい。
- 小学校について、「体」と「徳」の順番はどうか。
- ・ 統一したいと考える。

(3) 令和4年度スケジュールについて

- (資料3) 内容説明
- 今年度末をめどに、各校においては各協議会委員の推薦をしてほしい。
- ・ 会議の実施回数は各学校長の判断で、減もあるか。
- 他市町で、当初3回としていたが結果的に回数を増やした例もある。学期ごとに1回では、内容を網羅する時間がないと思われることから、4回程度は必要になることを想定している。
- ・ どこまで熟議するかによるが、四半期ごととなっている現在の設定でいいのではないか。この会でも決定事項を先延ばしにしている部分がある。期間を詰めて行う場面も必要と考える。
 - ・ コーディネーターは小中共通か。
- 共通と考えている。
- ・ 議会の状況はどうか。
- 議会は今週金曜日が最終日であり、そこで条例改正や予算が可決される見込み。
- ・ 会議の回数を増やせば委員報酬等が増えることになり、予算の絡みがあると思うが、回数を増やすことは可能か。
- 補正予算等に対応することとしたい。必要に応じて回数を増やすことは必要なことと考える。
- ・ 委員の選考は相談しながら挙げていき、会議の回数も決めていきたい。
- なるべく小中で開催回数に開きがないよう、バランスを取ってほしい。
- ・ 地域学校協働本部がどのように動いていくのか、その前に早めに運営協議会を開いてとは思っている。
 - ・ 地域協議会は任期が1月から12月ということもあり、早めに動いていく必要があると考えている。ちょっと配慮をお願いしたい。
- 学校ボランティアについて、学校からの要望に応えられているかどうか、そのつなぎという部分があるが、地域学校協働本部の中で学校が求めるものについての検討も当初からしていきたい。
- ・ 方向性が固まれば、令和5年度以降は4回程度の開催でもいいと思う。

- ・ ボランティアをどう本部と融合できるかという協議を令和4年度にしていきながら、組織づくりを一緒になってやっていけたらと思う。
- ・ 現在、学校支援委員会で行っている学校評価も運営協議会で行うのか。
- 各校の協議会の中でしていくことになる。
- ・ これまでは自己評価をして、委員の意見をもらってという流れだったが、それを運営協議会でやっていくことになる。
- ・ 委員の推薦は3月中か。日にちとしてはどうか。
- 通知も何も出していない。

(4) 研修会、説明会等について

- この場で言える段階にはなっていない。
- 三朝と北栄の取り組みの違いというところも関係している。
 - ・ 4月までには決まっているものか。
- 調整中であり、現在は何とも言えない状況。
 - ・ 人選が間に合わない場合は、当面の間、教委事務局がつなぐこととなっているが、理想は4月までに本人の了解が得られてというところである。
 - ・ 小中学校とも同じ方となるのか。
- そのように考えている。

(5) その他

- P T A役員への研修会について、中学校11月17日、小学校1月20日に実施。
教職員向け研修会は、管理職・事務職員・教務主任へ12月10日、全職員へは1月12日に実施。

P T A保護者、町民向け説明会としては、民生委員役員会で1月14日に実施。
また、2月22日に中学校で行う予定だった説明会は、コロナ感染拡大のため延期し、動画配信を予定している。加えて、町民向けとして4月の区長会、保護者向けとして4月のP T A総会、4月18日の民生委員研修会を予定している。

周知としては、ホームページに会議資料等を掲載しており、町報にはP T A保護者、町民向け説明会の実施も含めて1月末に配布分で掲載済。

学校運営協議会規則は現在例規担当へ最終チェックを依頼しており、また、条例・予算関係としては学校運営協議会委員の報酬等を提出していて、3月議会定例会最終日の18日に議決していただくこととしている。

- ・ 3月で定年退職となり、中学校を去ることとなった。来年度のスタート時は外の人間として見守らせてもらう。
- ・ 長い間ありがとうございました。

閉 会